



Las rectificaciones valen, pero bajar precios, un error

 Industria, empresariales y COF acogen favorablemente las declaraciones de Agustín Rivero a CF pero piden prudencia

J. T.

julio.trujillo@correofarmaceutico.com

Las declaraciones del director general de Cartera de Servicios y Farmacia, Agustín Rivero, a este periódico (ver CF de la semana pasada) anunciando la rectificación de algunas de las medidas adoptadas por el Ministerio de Sanidad han sido bien acogidas por el sector farmacéutico, aunque todos los consultados coinciden en señalar que, en cualquier caso, el Ministerio no debe persistir en el error de intentar ahorrar gasto bajando cada vez más los precios. En todo caso piden prudencia al Ministerio a la hora de tomar decisiones para que luego no haya que rectificarlas y a los profesionales a la hora de su valoración posterior.

Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de la patronal de genéricos, Aeseg, explica a CF que, "indudablemente, pasar a una revisión al menos trimestral de los precios más bajos es una buena decisión que la industria había solicitado. Pero sigue apareciendo la bajada de precios como uno de los objetivos estratégicos y "puede acabarse traspasando el umbral de rentabilidad de las empresas" (ver página 12). Por eso, añade, no se va a regular de momento el precio seleccionado, porque, "como bien dice el director general, con la orden de precios y los precios más bajos se están consiguiendo los objetivos de bajar los precios sin mecanismos añadidos". El precio seleccionado es un mecanismo que tiene el Gobierno, que está en las leyes y que se pondrá en marcha cuando la Administración lo necesite, recuerdan desde Farmaindustria. "Lo importante es que siguen una política de bajar y bajar los precios", dice Emili Esteve, director técnico de Farmaindustria.

La Federación Empresarial de Farmacéuticos Españoles (FEFE) afirma que la revisión trimestral es una buena medida que permitirá a las farmacias y los al-

"La actualización de precios será trimestral para no afectar a la gestión diaria"

El precio seleccionado, sólo como remedio de urgencia

R. G. R. / J. T. El precio seleccionado como medida de urgencia para no ser inmediata". Sólo se

Dos medidas esperadas. Industria, distribución y colegios han venido reclamando que la actualización de los precios más bajos tuviera una frecuencia al menos trimestral y no mensual como ahora. Esta es una de las medidas que el director general anunció a CF. Otra, la de los precios seleccionados, preocupaba especialmente a la industria que entiende que se trataría de un mecanismo más para bajar precios cuando la tendencia ya es a la baja.

macenes gestionar mejor sus stocks y sus previsiones, atenuando las pérdidas que algunas bajadas de precio y la dificultad de realizar devoluciones provocan en algunas farmacias. Pero Ángel Vives, tesorero de la organización, recuerda que sigue faltando un plan de ahorro estructural con medidas que vayan más allá de las que recaen siempre en los precios y en las farmacias.

DEFENSA DEL MODELO

Fuentes colegiales señalan que, efectivamente, no todo puede consistir en bajar cada vez más los precios pero muestran más cercanía a lo afirmado por el director general a CF respecto al modelo de farmacia. Señalan que, por una parte, ha vuelto a insistir en la defensa del modelo actual de farmacia frente a los intentos del Ministerio de Economía de introducir meca-

nismos de liberalización. Añaden que la clara toma de posición de Sanidad frente a Economía es de gran valor para la farmacia y para el futuro de la prestación farmacéutica.

Por otra, aplauden la voluntad de diálogo que el director general expresa. Fuentes del Consejo General explican que la relación es buena y que efectivamente hasta ahora hay una fluidez de información "en ambas direcciones".

Respecto a la subasta andaluza de medicamentos, el director general dijo que las autonomías pueden interpretar las leyes y luego decidirán los jueces. Los consultados por CF celebran la presentación del recurso por parte del Gobierno pero, a la vez, reclaman un marco nacional de precios homogéneo, estable y previsible, en el que las subastas no tengan lugar. Las mismas fuentes colegiales recuerdan que Sanidad tiene instrumentos suficientes para impulsar más cohesión y acuerdos para impedir las iniciativas regionales unilaterales. En todo caso, en las próximas decisiones del Ministerio, como con el anunciado RD de precios, será el momento de analizar.

 Reclaman un plan general de ahorro que no consista en bajar los precios constantemente